

SSP federal

Mercado de droga creció aquí por sello en la frontera

El diagnóstico de la SSP federal es similar al que tiene el Departamento de Justicia de EU

Creció mercado de droga por blindaje en frontera

- Esos obstáculos hicieron "más atractivo el mercado local" para los narcotraficantes
- Los delincuentes incluso han cambiado sus rutas de transporte y de distribución

México ▶ Ignacio Alzaga

El blindaje de la frontera sur de Estados Unidos a partir de la administración de Barack Obama es una de las causas que propiciaron que el valor del mercado de las drogas en México se duplicara en los últimos seis meses, al pasar de 431 millones a 811 millones de dólares, entre agosto de 2009 y enero de 2010, consideró la Secretaría de Seguridad Pública federal.

Autoridades de la dependencia dijeron que los mayores obstáculos que enfrentan los narcotraficantes para colocar sus cargamentos en el territorio estadunidense ocasionaron, entre otros factores, que más droga se quedara

en el país, "convirtiendo en más atractivo el mercado local", donde también se ha incrementado el número de consumidores.

Mientras que en 2002 se reportaba que más de 260 mil personas consumían cocaína en México, en la actualidad se superan los 1.7 millones de adictos a esta droga, de acuerdo con cifras de la SSP federal.

Los funcionarios consultados señalaron que esto implica "una competencia por el mercado de consumo local, traduciéndose a su vez en una escalada de violencia" entre los carteles que no pueden enviar todas sus remesas a territorio estadunidense.

Comentaron que el incremento en el número de adictos en México garantiza a los grupos criminales la continuidad y expansión de sus actividades, por lo que es prioritario atender el problema de adicción a través de la prevención y el tratamiento clínico, como parte de la es-

trategia integral de combate al narcotráfico, implementada por el gobierno federal.

El diagnóstico de la SSP sobre el impacto del reforzamiento en la seguridad de la frontera por parte de Estados Unidos, que ha derivado en un mayor consumo de drogas en México, es similar al que tiene el Departamento de Justicia estadunidense.

De acuerdo con el documento Escenario del Mercado de las Drogas 2009, elaborado por el Centro Nacional de Inteligencia de Drogas (INDIC, por su sigla en inglés), la disponibilidad de cocaína disminuyó en muchas áreas de Estados Unidos desde el primer semestre de 2007 "y la seguridad fronteriza ha contribuido a esta reducción sostenida".

El documento establece que además del reforzamiento de la frontera, "las operaciones eficaces han llevado a los traficantes incluso a cambiar sus rutas de transporte y distribu-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 23.01.2010	Sección MP	Página pp-24
----------------------------	----------------------	------------------------

ción de droga".

Entre las primeras acciones del gobierno de Barack Obama se reforzó la frontera con 400 agentes federales a través del Departamento de Seguridad Interna. Este despliegue de ele-

mentos incluyó a especialistas que el valor de las drogas en el de la DEA que se sumaron a más mercado mexicano también se de mil que ya estaban adscritos incrementó a consecuencia de a la región para hacer frente a los atentados terroristas del 11 los carteles mexicanos.

Las autoridades de la SSP federal, por su parte, señalaron que el valor de las drogas en el de septiembre de 2001, pues el gobierno de EU también decidió entonces blindar su frontera. ■ M

► claves

Aseguran \$435 mil

● Un ciudadano de Bangladesh, junto con dos mexicanos, fue detenido en el tramo carretero Tapachula-Ciudad Hidalgo, Chiapas, por la presunta posesión ilegal de casi medio millón de pesos y algunas grapas de cocaína.

● La policía chiapaneca reportó que Haldar Md Dulul, de 44 años, portaba 435 mil 700 pesos, en tanto que Hernán Cueto Aguilar tenía en su poder 19 mil 300.

● Ambos sujetos iban acompañados por Eider Valdemar Díaz Juárez. También les encontraron tres dosis de cocaína en piedra.



Genaro García Luna, titular de Seguridad Pública federal, compareció ante diputados el pasado jueves

RENÉ SOTO